

en los negocios a la entrada de una estación. El mercado está pesado, aunque bien provisto en general de lanas de diversas calidades: por todas partes reina la indecisión: los especuladores de la campaña que han hecho algunas compras a precios elevados, prefieren más bien guardar sus mercaderías, antes de venderlas a los precios que se ofrecen actualmente; los compradores por su parte se mantienen siempre prudentes y tratan de negociar en ciertos límites, de donde proviene la paralización de los negocios.

«Hasta que la posición del artículo esté en un pie firme, habrá constante elevación de una y de otra parte: los consignatarios de la plaza, han pasado ya a avisar para que se retengan las mercaderías en la campaña.»

«Desde la fecha hasta el fin del año, época en que conoceremos ya los resultados de la venta de Amberes, los negocios en la plaza serán muy limitados, si los tenedores no se deciden a vender a la baja.»

«El movimiento de las lanas no ha sufrido nunca tantas fluctuaciones como en la presente quincena, lo cual se explica por la abundancia de noticias recibidas de Europa, por consecuencia del gran aumento de las líneas de paquetes.»

«Últimas cotizaciones de la quincena: mercadería de calidad superior de 95 a 100 g; buena mercadería corriente 82 a 92 id. calidad mediocre a regular 75 a 80 id.»

«Precios extremos de 75 a 100 pesos a la arroba.»

«Las entradas de las quincenas se calculan en 500,000 arrobas, las ventas en 300,000 arrobas y el Stok en plaza en 200,000 arrobas.»

«Resultados generales de esta esqui: la 680,000 arrobas; ventas 460,000 arrobas.»

«Contra 410,000 arrobas de entradas, 37,000 de ventas y 40,000 de Stok el año pasado en la misma época.»

Estado Sanitario.

Pocas enfermedades nuevas se han notado en esta quincena. No obstante, ha llamado la atención de los médicos el gran número de indigestiones, enterocolitis y otras afecciones gastro-intestinales que se han presentado con bastante frecuencia en estos últimos días.

«Creemos por lo tanto que ninguna precaución es exagerada, cuando se observa una tendencia semejante en la constitución médica reinante.»

Sin embargo, si se echa una mirada retrospectiva, veremos que en los años anteriores, en esta misma estación, se ha producido también afecciones análogas, sin que hayan sido siempre precursoras de enfermedades exóticas.

Revista Médica Quirúrgica.

Gran invasión.

El «Eco de Córdoba» y el «Progreso» anuncian una gran invasión de indios a Bella Vista.

Además el General Arredondo ha telegrafado a las autoridades de Córdoba anunciándoles que 400 indios de Calfucurá se dirigen a la frontera Sur de esa Provincia.

Las fuerzas de artillería que, estaban en Villa María han ido a Prailé Muerto pues allí es esperada la invasión.

Y siguen haciéndose tratados de paz, las prótestas por un lado y las invasiones por otro.

Así no acabaremos nunca.

La Tribuna.

Lluvia en la campaña.

Personas que han llegado ayer tarde del Sur de nuestra campaña, aseguran que ha llovido copiosamente desde más afuera del Tandil hasta más acá del río Salado.

En las Flores, agregan seguía aumentando la langosta. Lo mismo sucedía en

algunos puntos del Sur y la plaga iba tomando proporciones alarmantes.

La Prensa.

Alcabo.

El juzgado del crimen de este departamento, ha sido aceptado por el Dr. D. Félix A. Benítez. Ya era tiempo de librarnos de una afección que tantos perjuicios nos originaba.

«El Progreso» de San Nicolas.

Sucesos en el Paraguay.

El General en Jefe de las fuerzas Argentinas en el Paraguay:

Asunción, Octubre 23 de 1872.

Exmo. Sr. Ministro de Guerra y Marina, Coronel D. Martín de Gainza.

Tengo el honor de poner en conocimiento de V. E. que ayer a medio día y en ocasión de encontrarme en la Villa Occidental, ha tenido lugar un conflicto entre algunos soldados Argentinos y un grupo de paisanos Paraguayos, resultando dos de estos últimos muertos y una mujer de la misma nacionalidad y seis soldados Argentinos heridos, algunos de gravedad.

Los partes que tengo a la vista y que instruyen del suceso, no arrojan luz alguna sobre el origen y promotores de tan desagradable suceso, pero espero de la sumaria indagación que haré levantar, así como de la que ya se ha empezado a instruir por el Sr. Coronel Jefe de Policía de la Capital, resultará esclarecido el hecho.

Trasladado hoy de la Villa y a una hora muy avanzada, me apersoné en el acto al Sr. Presidente de la República y al Sr. Jefe Político, y de ambos he obtenido seguridades de que los culpables serán castigados por la autoridad Paraguaya, si resultasen ser de esta nacionalidad, así como he creído deber asegurar que lo serían los soldados Argentinos si ellos fueran los promotores o causantes de la lucha.

Me anticipo a comunicar a V. E. este suceso, que aunque muy desagradable, no tendrá consecuencias ulteriores, temiendo la exageración de las correspondencias particulares, que por pasión o ignorancia de lo ocurrido pueden narrar el hecho exajerándolo.

Dios guarde a V. E. muchos años.

Julio de Vadia.

Regreso.

Ayer llegó de San Nicolas de los Arroyos el Sr. Del Campo, que fué en comisión del Gobierno para intervenir en las elecciones municipales de aquella localidad.

Su misión ha tenido un éxito favorable, habiéndose felicitado de ello ambos bandos.

Partidarios de estos declaran que a no ser la intervención imparcial del delegado del Gobierno, se hubieran producido desórdenes sangrientos.

El comisionado, pues, ha cumplido con su deber.

La Prensa.

Carne conservada.

La sociedad formada para suplir la carne a los puertos Ingleses, ha resuelto empezar cuanto antes sus operaciones en el Plata; que el gerente debía salir de Londres algunos días después, y que los aparatos estarán en estado de trabajar en Buenos, así es que los primeros arribos de carne extranjera conservada podrán esperarse que lleguen en el mes de Marzo a Inglaterra: después de lo cual se harán embarques, semanales iguales en calidad a la carne fresca, y para venderse al detalle a precio fijo moderado.

La Prensa.

Caballos.

La Sub-Inspección Norte de la Provincia, acaba de remitir al coronel Borjes ciento nueve caballos, recolectados recientemente, de acuerdo con la cir-

cular del Gobierno Nacional de última fecha.

La Tribuna.

Carreras.

Las carreras que tuvieron lugar en Quilmes estuvieron muy concurridas.

El caballo que llamó la atención fué el conocido *Talisman*, que ganó por una gran distancia a sus contrarios.

La Tribuna.

Carnes conservadas.

D. Joaquin Lecube se ha dirigido al gobierno de la provincia manifestándole que ha descubierto un nuevo procedimiento para la conservación de las carnes.

Este Señor dice que el mejor medio de dicha conservación es una temperatura artificial bajo cero la que puede ser obtenida por unas máquinas sencillas y baratas sujetas a principios reconocidos por la ciencia y que pueden dar hasta un frío polar.

En vista de esto pide al gobierno nombre una comisión científica para que dictamine sobre la eficacia del sistema.

La Verdad.

Desastre en las colonias.

Las colonias Esperanza y San Gerónimo, las mas florecientes de las que contiene la provincia de Santa Fé, acaban de sufrir una gran pérdida a consecuencia de una tormenta de piedra como pocas veces se había visto.

Hé aquí el telegrama que instruye de este lamentable acontecimiento.

Santa Fé, Noviembre 5 de 1872.

Al Sr. Presidente de la República.—

Ayer de tres a cuatro, la furia de la tormenta fué tal, que las piedras pasaron los techos de zinc. Toda la cosecha está perdida—los árboles destrozados—los vidrios de las habitaciones hechos pedazos—hay general consternación.

Helbling.

Administrador de las Colonias.

La Prensa.

Ramal á Navarro.

Han empezado ya los trabajos de delineación para el ramal del ferro-carril del Oeste que se construirá para unir los pueblos de Lobos y Navarro.

La Verdad.

Muerte de Guayama.

Río 4°, 7 de Noviembre—11 de la mañana.

El bandolero Guayama fué muerto en las *Lagunas*, lugar donde fué tomado.

Fué muerto tambien el 2° gefe de la montonera apellidado Farias.

La Prensa.

Graseras de Chivilcoy.

Las establecidas en este partido han producido por derechos desde Junio a Setiembre 8,840 pesos.

La Verdad.

CRÓNICA LOCAL.

Movimiento

de las escuelas del Partido en el mes de Octubre.

Escuelas	Precept.	Existencia anterior	Entradas	Salidas	Exis al fin del mes	Asis ^a media	Inspeccion
Element.	Alcorta (*)	40	7	3	44	29	0
Infantil	Sosa	28	1	2	27	20	0
Rural N 2	Figueras	21	0	0	21	12	0
" 3	Ortega	26	1	0	27	14	0
" 4	Monsalvo	32	0	4	28	14	0
" 5	Melo	12	0	0	12	4	0
" 7	Allemand	41	1	2	40	23	1

(*) Interinamente.

Lluvia.—En fin, parece que concluyó la seca, el 13 tuvimos algunos aguaceros precursores, pero mas abundantes cayeron el 15. La lluvia del 15 fué abundante y sostenida, felicitamos a nuestros hacen-

dados y a nuestros chacareros.

Escuelas frustradas.—La Municipalidad estuvo convocada para el 13 y después para el 15 y en las dos ocasiones, la lluvia impidió que la sesion tuviera lugar.

El amigo X., que se ocupa de meteorología, al saber que se había citado la corporación dijo: «debia lllover, se va a reunir la Municipalidad!»

Vacuna.—Tenemos la satisfacción de anunciar que la Municipalidad ha recibido la vacuna del Conservatorio (1) vacuna animal en pie después de haber practicado varias diligencias para procurársela.

Creemos que uno de los objetos de la sesion que la lluvia ha impedido hasta hoy era señalar los días para la vacunación de los niños que frecuentan las escuelas.

A tiempo.—La lluvia ha llegado a tiempo para nuestros trigales que se habían sostenido verdes hasta hoy y empezaban a espigar.

Nos dicen sin embargo, que en muchos puntos, varios trigales empezaban a secarse.

Movimiento de policia.—Ha sido destinado a cuatro días de arresto e igual número de trabajos públicos un individuo por promover desorden.

Defunciones.—Las habidas en la semana anterior son las siguientes:

Santiago Lienne	6 días mal
Pastor Espinosa	11 años viruela.
Clementino Gauté	16 " fiebre.
Noviembre 16 de 1872.	

Juan Cadaval (Cura vicario.)

REVISTA COMERCIAL.

DIA 12.

Los mercados algo paralizados y flojos en sus precios, con regular entrada y poca animación.

Entraron muchas lanas finas en el mercado Constitución.

DIA 13.

Los mercados poco animados, con bastante entrada de frutos por las vías férreas y tropas de carretas.

En el Mercado Constitución vendiéronse varios lotes de lana fina, uno extra fina especial de la Cabaña del Sr. Latkan se vendió a ps. 120 la arroba.

Es el mas alto precio conseguido hasta hoy.

Lanas.

Extra fina	\$ 100, 104, 115 y 120 arb.
Fina	" 90, 92, 95 y 98 "
Buena	" 80, 82, 85 y 88 "
Inferior	" 75 y 78. "

Cueros vacunos.

Una notable partida de campo obtuvo en remate en la plaza Constitución \$ 183½ pesada.

Cueros lanares.

De matadero	25, 26 y 27 rls. lib.
De campo	24 y 25 id. id.

Cerda.

Del Sud	\$ 182 y 196 arroba.
Del Norte	" 168 "

Grasa.

Pisado, firme	\$ 25 arb.
En panzas	" 35 y 36 "
En casco de campo	" 41½ "
Id. estilo de embarque rls. fis.	14½ "

Trigos.

Animados: algunas entradas de la campaña, con fuertes aspiraciones; se ha vendido un lote por 150 ps. de 8 arb. 15 lib. muy buena clase. Se han realizado tambien ventas por muestras, por 150 ps. fanega. Poca existencia.

Maiz.

En espiga var. lotes \$ 112 y 116	fg.
Desgranado	" 93, 94 y 95 "

Harina.

Do molino	\$ 26 y 27 arroba.
-----------	--------------------

ESCUELA PARTICULAR

DE SEÑORITAS.

Dirijida por Mercedes C. de Alcorta.

Se reciben niñas desde 5 hasta 10 años abonando una mensualidad a voluntad de los Sres. Padres de familia.

RAMOS DE ENSEÑANZA:

- Lectura
- Escritura
- Doctrina Cristiana
- Aritmética
- Costura
- Crochet
- Punto de marca
- Bordado en blanco.

Se usa el sistema del Departamento de Escuelas. Las personas que se dignen favorecer este establecimiento serán bien atendidas. Ocurrir a su domicilio casa de D. Miguel Salguero.